

und zum Ueberziehen der Koffer gebraucht. Unsere alten deutschen Vorfahren lagen nicht, wie wir, auf Betten, wenn sie schliefen, sondern auf einer Bärenhaut; daher kommt es, daß man einen faulen Menschen einen Bärenhäuter nennt. Am meisten wirst du dich wundern, wenn ich dir sage, daß der Bär sogar Fensterscheiben in seinem Leibe hat, und du wirst nicht begreifen, wie das möglich ist. Aber wenn du nach Rußland oder Sibirien kämest, wo die Bären sehr häufig anzutreffen sind, so würdest du sehen, daß die Kosaken die Gedärme des Bären in die Fensterrahmen spannen, und sie also statt der Fensterscheiben gebrauchen.

Hans hatte viel Freude über diese Belehrungen, und sahe nun den Bären noch einmal recht genau an, und zwar jetzt mit ganz anderen Augen; das Thier war ihm merkwürdiger geworden, und seine Neugierde hatte sich in Wißbegierde verwandelt.

49. Großes Herzeleid und große Freude.

Das Dorf Lindenberg verschönernte sich in jedem Jahre, denn der fleißige Schulmeister und der sorgsame Pächter machten allerlei hübsche Anlagen, so daß das ganze Dorf einem Obst- und Blumen-garten glich, besonders aber der Kirchhof und der Kindergarten. Wenn in anderen Dörfern höchstens Holzbirnen, und wilde Kirschen zu finden waren,